

Écrit par BIRONKWA

Vendredi, 28 Août 2020 13:41 - Mis à jour Samedi, 29 Août 2020 13:32

---

*Le Gouvernement du Burundi a accueilli officiellement 493 rapatriés burundais réfugiés depuis 5 ans dans le camp de Mahama au Rwanda. Du côté du Burundi, le Ministre de la Sécurité Publique, de l'Intérieur et du Développement Communautaire et celui de la Santé Publique et de la Lutte Contre le Sida étaient présents sur place à la frontière burundo-rwandaise. Le gouverneur de la province de Kirundo ainsi que tous les administrateurs des communes de la province avaient répondu également à ce rendez-vous. Du côté Rwanda, ces burundais ont été accompagnés par Olivier Kayumba Secrétaire permanent au Ministère en chargé des catastrophes et des réfugiés. Les deux pays et les deux branches du Haut-Commissariat des Réfugiés au Rwanda et au Burundi se sont rencontrés avant d'accueillir ces burundais. Caritas Burundi ainsi que ODEDIM – Caritas Muyinga et d'autres organisations humanitaires étaient à la frontière pour accueillir dans la dignité ces rapatriés.*



A part les 493 rapatriés burundais qui ont été facilités par le HCR, 18 autres burundais qui s'étaient réfugiés dans la localité de Nyamata non loin de la frontière ont décidé de rentrer spontanément et le gouvernement du Burundi a accepté de les accueillir. Ce premier convoi est majoritairement composé à 95 % des enfants, des femmes et sont presque tous originaires de la province de Kirundo proche du Rwanda. Les enfants non accompagnés, les hommes et les femmes séparées de leurs familles ont été les premiers à rejoindre leurs familles.

Écrit par BIRONKWA

Vendredi, 28 Août 2020 13:41 - Mis à jour Samedi, 29 Août 2020 13:32

---

Selon le HCR rwandais, 1800 autres sont sur une liste d'attente et chaque mois, le HCR prévoit le rapatriement des réfugiés en provenance du Rwanda mais qui sera conditionné par la disponibilité des moyens. Un bon accueil de ces rapatriés au Burundi sera déterminant pour la suite du mouvement de rapatriement d'après le HCR.

Le Ministre de la Sécurité Publique, de l'Intérieur et du Développement Communautaire Gervais Ndirakobuca a tranquilisé ces rapatriés et a appelé les communautés d'accueil pour le respect et l'accueil de ces rapatriés. Il a signalé également que ces burundais qui rentrent vont passer trois jours de formations patriotiques dans le camp de transit de Songore avant de rejoindre leurs familles respectives.

Le Porte-parole du Ministère de la Sécurité Publique, de l'Intérieur et du Développement Communautaire a révélé que plus de 71 000 burundais restent encore réfugiés au Rwanda, plus de 160000 en Tanzanie, plus de 20.000 en RDC tandis qu'une dizaine de milliers d'autres sont éparpillés dans d'autres pays. Selon toujours cette autorité, plus de 300.000 qui sont déjà rentrés spontanément depuis 2017. Pour contribuer dans l'accueil en dignité de ces rapatriés , Caritas Burundi distribue du cash , des vivres et d'autres kits pour une durée de trois mois qui sont disponibilisés par le HCR et le PAM. Aujord'hui que s'intensifie le mouvement de retour, nous appelons les donateurs traditionnels de Caritas Burundi de l'appuyer pour commencer les activités nécessaires d'insertion soio-économique: scolarisation des enfants, intrants agricoles, réhabilitation des maisons ...